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撒糖！黄埔马拉松上，他向她求婚了！
公司工会幕后策划，准备好了鲜花和戒指

本报讯（全媒体记者许接英 通讯

员王燕芬）调研显示，广州市花都区存在

高学历大龄女青年与低学历一线男职工

匹配难情况。区总工会将整合资源打造

一个有组织、可信赖、纯公益的“线上+线

下”婚恋交友平台，开发微信小程序，帮

助更多的单身职工牵手成功。这是记者

从花都区总工会近日召开的全区青年婚

恋交友工作座谈会（以下称“座谈会”）上

获悉的。

单身职工择偶有“四难”

据了解，花都区总工会在2019年举

办了四场单身职工交友活动。根据四场

活动的情况，区总女职委分析了单身职

工们“择偶难”的四方面原因：经济压力

重，结婚成本高；高学历大龄女青年与低

学历一线男职工匹配难；社会转型时期，

价值观、婚恋观改变大；交友渠道不畅

通，社交圈子固定。

区总的调研显示，该区的大龄未婚

男职工主要为第二产业和快递物流业的

工人，年龄处于 28-39 岁，多为初中、高

中学历，收入 4000-8000 元左右。他们

一般为来穗务工人员，没有足够的资金

购房。

而大龄未婚女职工则以本科以上学

历的公务员、事业单位职工、教师、医护

人员为主，年龄处于 28-39 岁，收入在

10000元以上。她们学历高、收入高。

此外，法律法规对婚前婚后财产归

属的相关规定，也影响了单身职工们的

婚恋观。

将整合资源开发微信小程序

为做好青年职工婚恋交友服务，花

都区总工会还专程前往杭州、上海、广州

其他区等地调研“取经”。区总工会分析

认为，近年来移动互联网快速普及，中国

适婚人群更加倾向于在网上寻找婚恋对

象。广州等地的“相亲角”主体人群为父

母，并非单身青年，父母甄选的对象不一

定是年轻人想找的对象。此外，“相亲

角”还存在着资料真伪难辨，“假红娘”

“黑中介”混迹其中、随意收费、发布虚假

信息等问题。职工个人信息也容易泄

露，遭到不法机构和个人利用。

针对调研和“取经”的情况，区总工

会表示，接下来将联合团委、妇联、民政、

人社、企业等单位，打造一个有组织、可

信赖、纯公益的“线上+线下”婚恋交友平

台，以花都工会微信公众号为依托，开发

微信小程序，帮助更多的单身职工牵手

成功。同时，充分整合各方资源，发挥多

部门各自优势，联合举办各种交友联谊

活动。

座谈会由花都区总工会常务副主席

童志辉主持。该区的工青妇组织，民政、

卫健等部门的相关领导，以及东风日产

等企业的代表参会。

本报讯（全媒体记者黄细英 通讯

员黄梦灵）“我老公常常跟同事们说，我

是南海区总工会配给他的。”近日，佛山

市南海区职工刘飞艳与新婚丈夫朱先生

来到区总工会，送来一面印有“竭诚服务

职工 牵线美好姻缘”字眼的锦旗，感谢

南海区总工会的联谊平台让他们喜结良

缘。

刘飞艳与丈夫分别来自湖南和江

西，均在南海工作生活多年，此前由于工

作忙、生活圈子小等原因，始终没有找到

意中人。

今年 5 月 19 日，南海区总工会在丹

灶镇举办联谊活动，刘飞艳与丈夫都报

了名。“那天我们加了微信，通过聊天慢

慢增进了解，后来自然而然地发展成了

恋人。刚开始跟父母说起这件事，他们

都还不相信。”刘飞艳说，相比铺天盖地

的相亲网站，她与丈夫都觉得工会主办

的交友联谊活动更加可靠，活动人员的

背景也更加可信，这才决定报名参加。

10月14日，他们正式领证结婚。刘

飞艳与丈夫婚姻幸福之余，也感慨缘分

奇妙，便特意定做了一面锦旗，送到了区

总工会：“工会就是我们的‘红娘’，非常

感谢！”区总工会副主席冯永坚现场接受

了锦旗。他也为这对新人献上祝福，并

代表区总工会向他们赠送了一份新婚纪

念礼物。

据介绍，南海区总工会自2017年起便

当起了“红娘”，每年都举办3场以上大型交

友联谊活动，参加人数累计已达1500人。

本报讯（全媒体记者黄细英 通讯员

蒋雨哲 林健）“文慧，请嫁给我吧！希望

所有我爱的人和爱我的人幸福快乐！”12

月 22 日，在 2019 广州黄埔马拉松赛（以

下简称“黄马”）的展示区，一名刚跑完半

程马拉松（以下简称“半马”）的男子，顾

不上大汗淋漓和赛后拉伸，就手捧玫瑰

和戒指向一同参赛的女子单膝下跪，深

情说道。这浪漫的一幕，瞬间引起众人

注意。周边观众高喊“嫁给他！嫁给

他！”女子既惊讶又激动，眼泛泪光，微微

点了点头。

这名勇敢浪漫的男子名叫杨成，是中

建四局的员工。姑娘名叫文慧。她与杨

成其实已经结婚一年有余，两人婚姻幸福

甜蜜。那为什么还会出现赛场上求婚的

一幕呢？

补办求婚，工会助他策划

杨成告诉记者，因工作繁忙，他和文

慧两人的婚礼办得特别匆忙。甚至结婚

前一天，杨成还在工地赶工期，第二天飞

去陕西办完婚礼后，直接又飞回了工地。

“我们结婚的时候太匆忙，更没有时间准

备求婚这些细节，所以我心里一直有个遗

憾。想给文慧补一个正式又难忘的求婚

仪式。”

“这次中建四局组织员工参与‘黄马’，

我们平时都喜欢跑步，就决定参加半程马

拉松。我想这或许是一个机会。”虽然表面

不动声色，但杨成和同事们精心策划这场

求婚很久了。

公司工会了解到杨成的想法之后，

专门为杨成策划了这次求婚，还早早为

他们准备了鲜花，定制了戒指。“看到同

事们为我的求婚那么给力，我很感动。”

杨成说。

事先“没有暴露一点苗头”

22 日早上 8 点，杨成和文慧一同起

跑。这已经是两人第四次共同参加马拉

松了。为了能一起冲过终点，杨成故意放

慢了步伐，全程陪在文慧身边。半马一跑

完，他就向她实施了求婚计划。

看着平时腼腆的丈夫突然求婚，文慧

又惊喜又感动。“我俩长期分居异地，为了

能一起参加马拉松，我昨天特意从贵阳赶

来广州，真的没想到他会求婚，完全没有

暴露一点苗头，太惊喜了！虽然来回特别

匆忙，真的很值得，希望跟他跑一辈子马

拉松！”

“这大概就是爱情最美好的样子了！”

现场，许多热心群众用手机记录下这个美

好的瞬间，送上祝福。

调研大数据 开发小程序
广州花都区总着力打造职工联谊优质平台 新婚夫妻送锦旗谢“红娘”

佛山南海区总工会为职工牵线好姻缘
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致谢南海区总工会
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▲杨成向文慧求婚 通讯员供图


